

Destituye Parlamento a Yoon Suk Yeol con apoyo Oficialista

Cae por ley marcial Presidente coreano

Gobernará Premier de forma interina sin peso político durante la crisis

THE NYT NEWS SERVICE

SEÚL.- Hace 11 días, el entonces Presidente de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, dio un audaz golpe de timón al poner a su país bajo Gobierno militar por primera vez en 45 años, ante su frustración porque la Oposición política obstruía su agenda en el Parlamento.

Su decreto de ley marcial duró sólo unas horas, y ayer fue destituido por la Asamblea Nacional tras una votación en la que una decena de miembros de su propio partido votaron contra él.

Los legisladores pusieron fin de este modo al mandato de Yoon después de que su declaración sumió a la democracia surcoreana en el caos y provocó la indignación pública en todo el país.

Las protestas callejeras se convirtieron en celebraciones en el exterior del recinto legislativo cuando se conoció la noticia de que el proyecto de destitución había sido aprobado.

La popularidad del Mandatario había caído en picada durante sus dos años y medio de Presidencia, marcada por una creciente polarización política, escándalos que implican a su esposa y un enfrentamiento casi constante entre su Gobierno y el Parlamento, dominado por partidos opositores.

Poco después de la votación, Yoon prometió luchar



El Mandatario surcoreano Yoon Suk Yeol hace una reverencia durante un discurso en la residencia presidencial de Seúl.

en los tribunales para recuperar el poder, incluso mientras la Policía y la Fiscalía lo investigan por un posible delito de insurrección.

El destino del ex Presidente está ahora en manos del Tribunal Constitucional del país, que decidirá en los próximos seis meses si lo destituye o lo retira definitivamente. En caso de destitución formal, Corea del Sur deberá elegir un nuevo líder en un plazo de dos meses.

Durante su suspensión, el Primer Ministro Han Duck Soo, segundo en la jerarquía gubernamental, asumirá el control del Gobierno de forma interina.

“Mi corazón está muy triste. En estos momentos tan duros, centraré todas mis fuerzas y esfuerzos en dirigir de forma estable los asuntos del Estado”, expresó Han, un burócrata de carrera.

Debido a que el Premier

no es un funcionario electo, liderará Corea del Sur sin peso político real en un momento en que el país enfrenta desafíos internos y del exterior, como la creciente amenaza nuclear de Corea del Norte y el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca.

Por el momento, la destitución de Yoon fue un gran alivio para las multitudes de manifestantes que se congregaron cerca del Parlamento en los últimos días para exigir su salida.

“Este es el momento más feliz de mi vida. La ley marcial es una declaración de guerra al pueblo, y estuve muy deprimida la semana pasada”, afirmó Kim Myoung Sook, de 60 años.

Park Chan Dae, líder del principal bloque opositor, el Partido Demócrata, calificó la destitución como una “victoria para el pueblo surcoreano y la democracia”.

EL DECLIVE

Bastaron 11 días para que el ex Presidente coreano Yoon Suk Yeol saliera ayer del Gobierno.

DICIEMBRE

3. El Presidente de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, declara la **ley marcial**, que implica formar un Gobierno militar temporal.

4. Miles de personas se reúnen afuera del Parlamento en protesta por la acción presidencial. Legisladores de Oposición impulsan una votación de emergencia para bloquear la ley marcial.

5. La Policía surcoreana abre una investigación contra Yoon por denuncias de “traición”.

7. Yoon pide disculpas en un discurso televisado por el caos generado tras su declaración de ley marcial.

8. El Ministro del Interior, Lee Sang Min, presenta su renuncia. Arrestan al ex Ministro de Defensa Kim Yong Hyun.

10. Dos altos oficiales de Policía son detenidos en relación con el caso. Se revela que el ex Ministro Kim intentó suicidarse antes de ser detenido.

11. En un nuevo discurso, Yoon asevera que no tiene intención de dimitir.

14. Aprueba Parlamento destitución de Yoon.

Fuentes: AFP, BBC.